

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

SUSCRIPCIONES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

INSERCCIONES.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y reclamaciones se hacen en
la librería de D. Wenceslao Sagredo, Puebla, 6.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Los anuncios, reclamos y comunicados se admiten á precios convencionales en la administracion calle del Rubio, 23, pral.

AÑO XXIII. NUM. 5260 DE LA NOCHE MADRID. DOMINGO 21 DE ABRIL DE 1872 OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 3

EXPOSICION DE UN GRAN SURTIDO
Recientemente recibido de ropa blanca, bordados, encajes, lencería y manjuelas, al Centro de Madrid, Puerta del Sol, núm. 18, antigua casa que fué de M^{de}. Agustina.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION Company.—Vapores correos ingleses al Pacifico. El magnifico vapor **DOVER CASTLE** saldrá de Lisboa el 24 del corriente en viaje extraordinario, admitiendo pasajeros y carga solamente para Rio-Janeiro y Valparaiso.
Para pasajes y carga dirigirse al agente de la compañía en Madrid, don L. Ramirez, calle de Alcalá, núm. 12.

PRIMERA EDICION.

Hoy publica la Gaceta los decretos que hablamos anunciado, nombrando contador general de la direccion de la Deuda pública, con la categoria de jefe de administracion de primera clase, á don Pedro Pastor y Maseda, jefe del departamento de liquidacion de la misma dependencia, y para este cargo, con igual categoria, á D. Pascual de Altolaquirre, inspector de Hacienda.

El ministerio de Fomento publica hoy en el periódico oficial el decreto, precedido de su correspondiente preámbulo, nombrando la comision general para la exposicion universal convocada en Viena para 1.º de mayo de 1873.

La comision á que se refiere el decreto de que arriba damos cuenta, se compondrá de los señores: Presidente, don Manuel de la Concha, marqués del Duero; vicepresidentes, duque de Fernan-Núñez y D. Augusto de Ulloa; vocales, marqués de Perales; D. Fermin Caballero; duque de Tetuan; D. Juan Valera, director de Instruccion pública; don Isidro Aguado y Mora, director de Obras públicas; D. Antonio Castell de Pons, director de Agricultura, Industria y Comercio; D. Gregorio Cruzada y Villamil, director de Estadística; D. Pio Gullon, subsecretario de Estado; D. Fernando Leon y Castillo, subsecretario de Ultramar; D. Francisco Elorza y Aguirre; D. Hilarión Nava y Cavada; D. José Elduayen; D. Agustín Pas-

qual; D. José Emilio de Santos; D. Francisco Garcia Martin; D. Lino Peñuelgas y Fornesa; D. Carlos Ibañez; D. Cándido Darrios; D. Antonio Gishert; D. Carlos de Haes; D. Dióscoro Puebla; D. Antonio Aguilar; D. Luis María Utor; don Francisco Javier Boguerin; D. José Gil de Leon; D. Pedro Julian Muñoz y Rubio; D. Francisco Asenjo Barbieri; don Eusebio Zuloaga; D. Ignacio José Escobar; D. Manuel de Foronda; y secretario, D. Virgilio Galvez Cañero, jefe del negociado de Agricultura e Industria del ministerio de Fomento.

La comision para la exposicion universal de Viena se constituirá inmediatamente, y propondrá al gobierno el reglamento interior de la misma y los medios que considere mas eficaces para la organizacion de este servicio en todas sus partes, manifestando asimismo las comisiones que deban auxiliarse en las provincias, y quedando autorizada para reclamar de todos los centros administrativos los datos y noticias necesarias para llenar debidamente su cometido.

Oportunamente anunció LA CORRESPONDENCIA los decretos que la Gaceta de hoy publica, concediendo la gran cruz de María Victoria á D. Vicente Asnero y Cortázar, D. Matías Nieto y Serrano, D. Agustín Pascual y D. Joaquin Nuñez de Prado; y la de primera clase de dicha orden civil á D. Isidro Giol y Soldevilla, D. Francisco Rodriguez Pridall y D. Fermin Perla.

Por el ministerio de Ultramar se ha expedido un decreto disponiendo que en lo sucesivo, y á contar desde la fecha, la categoria del jefe de Fomento de las islas de Fernando Póo, Annobon, Corisco y sus dependencias, será de jefe de negociado de primera clase, con el haber de 6000 pesetas anuales de sueldo y 9000 de sobresueldo.

Otro decreto de la misma procedencia eleva á 20000 pesetas el sobresueldo asignado á la plaza de jefe de la administracion económica de la isla de Puerto-Rico, y dispone que el importe del referido aumento se consignará en los próximos presupuestos generales de la isla, imputándose para su abono, por lo que resta del presente ejercicio, á los sobrantes que resulten en el art. 1.º,

capítulo primero, seccion 4.ª del presupuesto vigente.

Tambien se publican hoy los decretos de que ya hemos dado cuenta, declarando cesante, á su instancia, á D. José María Nieto, jefe de la administracion económica de la isla de Puerto-Rico, y nombrando para este puesto á D. Olegario de Andrade, que actualmente desempeña el mismo cargo en la de Madrid.

Para armonizar las necesidades del servicio con los intereses del Estado, se ha restablecido á la categoria de jefe de administracion de segunda clase la plaza de administrador de la aduana de la Habana; fijando al propio tiempo la categoria de jefe de administracion de tercera clase á la de subadministrador, y la de cuarta á la de contador; señalando respectivamente los sueldos que corresponden á dichas categorias, y los sobresueldos de 20000, 17500 y 16000 pesetas, con lo cual se obtiene una economia de 9000

Con sujecion al reglamento del cuerpo de empleados de aduanas de Cuba y Puerto Rico, han sido nombrados: Administrador de la aduana de la Habana D. Manuel Larios, que desempeña la de subadministrador en la propia dependencia; para este puesto D. Severiano Buron, que desempeña la de contador, y para esta resulta, en comision, don Guillermo Laá y Rute, jefe de administracion de segunda clase y en la actualidad vista en la espresada aduana.

El cónsul de España en Odessa ha remitido al gobierno el boletín de los precios á que se vendieron los cereales en aquella plaza durante el mes de marzo último, que se publica en la Gaceta para conocimiento del comercio.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 30 de marzo último que, segun los partes remitidos á la junta superior de sanidad por las subalternas del ramo, la salud pública no ha sufrido alteracion durante el citado mes.

La temperatura ha descendido notablemente en Madrid: ayer no pasó en su maximum de 11.8 grados y bajó hasta 2 en su minimum.

Segun los partes recibidos, ayer llovió en Cáceres, Ciudad-Real, Córdoba, Gerona, Salamanca, Toledo y Zamora.

SEGUNDA EDICION.

Como anoche anunciamos á nuestros lectores de Madrid, los periódicos carlistas publicaron la orden de su jefe supremo el duque de Madrid, intimando á los diputados y senadores tradicionalistas el retraimiento de las Cortes. Este documento, cuya trascendencia no puede negarse, y que se considera como el grito de guerra y la apelacion de los carlistas al derecho de la fuerza, dice literalmente:

«Junta central católico-monárquica. —Excmo. señor: El duque de Madrid se ha servido disponer que la minoría carlista se abstenga de sentarse en el Congreso.

El gran partido nacional acudió á las urnas aceptando una legalidad que rechazaban sus principios para admitir la lucha en el mismo terreno elegido por sus enemigos.

Los resultados han probado que la farsa ridicula del liberalismo solo sirve para cohibir la opinion nacional, atropellar los derechos que proclama y llevar la mentira á las Cortes y el luto á las familias.

El duque de Madrid, vistos tales desmanes, protesta hoy ante el país, retirando sus representantes.

Mañana proiestará, en el terreno que le exigen la patria oprimida y las aspiraciones de su corazón español.

Dios guarde á V. E. muchos años. Ginebra, 15 de abril de 1872.—El secretario del duque de Madrid, Emilio de Arjona.

Excmo. señor vicepresidente de la Junta central católico-monárquica.

«Está conforme con el original, que conservamos en nuestro poder.—Cándido Nocedal.—Vicente de la Hoz y de Linares.»

Como es natural, desde anoche en todos los círculos, en todos los periódicos y en todas las conversaciones se comenta el anterior documento.

En la última reunion celebrada en el ateneo Artístico Literario, ejecutó al piano el Sr. Cebreros, distinguido alumno del conservatorio de Paris, unas varia-

ciones sobre el Jaleo de Jerez, que agradaron extraordinariamente á la escogida concurrencia. Dichas variaciones son composicion del Sr. Cebreros y fueron publicadas en Paris con el título de «Souvenir d'Andalousie», siendo ahora propiedad del inteligente y activo editor Sr. Romero.

Anteanoche se estrenó con éxito el teatro Martin, llamando extraordinariamente la atencion por el lujo, mejor diremos, la suntuosidad con que se puso en escena la comedia de magia titulada *La leyenda del Diablo*. Entre las decoraciones que vimos son muy brillantes y de un efecto maravilloso las finales del primero, tercero y cuarto actos, y como obras de color y grande perspectiva merecen citarse una de posada, otra de cocina y una profunda caverna de inmensos hongos, tan alrevedidamente concebida como hábilmente ejecutada. Todas ellas han sido pintadas por el señor Sabater, así como los figurines para los trajes y los trastos de trasformacion, que por lo cómicos hicieron reír grandemente á los espectadores. *La leyenda del Diablo* está llamada á dar grandes entradas á la empresa de aquel teatro.

La prensa se ocupa preferentemente de la anunciada insurreccion carlista, pero no adelanta ninguna noticia que no cozcocan nuestros lectores.

Anoche se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que el Sr. Cruz Ochoa habia pasado la frontera internándose en Francia.

Dicen á la *Iberia* que D. Carlos ha contratado un nuevo empréstito con la garantía del duque de Módena.

Ha sido denunciado el número de la *Tertulia* correspondiente al día de ayer.

Segun dice anoche un periódico y hoy copian varios otros, dice que el juez de Albocacer ha sido muerto de un trabuazo.

La *Tertulia* protesta contra la actitud del partido carlista, si bien pretende hacer responsable de lo que ocurra al gobierno.

El señor marqués de Sardoal se ha presentado al presidente del Consejo de ministros, asegurándole la adhesion más

el manuscrito de la otra noche, obra de dos manos distintas.
Después de un momento de reflexion repuso el anciano:
—He puesto mi vida en vuestras manos. Mr. Lecoq y puedo igualmente contaros mi honor. Os conozco y sé que suceda lo que suceda...
—Callaré, tenéis mi palabra.
—Pues bien, la noche que sorprendí á Tremorel en casa de Laurencia quise cambiar mi duda en certidumbre, rompiendo el manuscrito de Sauvresy...
—Y no os servisteis de él?
—Me aterró el abuso de confianza cometido. Además tenía yo derecho de arrebatar su venganza á aquel hombre que habia muerto por vengarse.
—Y cumplido el plazo, entregasteis ese manuscrito á Mad. de Sauvresy?
—Sí, pero Berta tuvo como un vago presentimiento de la suerte que le aguardaba, y á los quince días de recibir el manuscrito me buscó y me lo entregó de nuevo sin haber tenido cuidado de completarle, encargándome que rompiese los sellos si llegaba á morir violentamente.
—¿Cómo? ¿y no habéis hablado? ¿Y me habéis dejado buscar, inquirir con peligro de estraviarme?
—Amo á Laurencia, caballero, y entregar á Tremorel era levantar un abismo entre ella y yo.
El agente de policía calló ante esta razon.
—¡Diablos! pensaba;—el juez de paz de Orcival es astuto, tan astuto como yo. No importa, le quiero bien y voy á hacer por el non mas de lo que espera.
El padre Plantat queria interrogar á Mr. Lecoq respecto á aquel único medio que habia encontrado para salvar á Laurencia, y no se atrevia. El agente de policía entonces se apoyó en la mesa, con la mirada perdida en el vacío, y después tomó un lapiz, empezando á trazar en un papel blanco dibujos fantásticos.
De repente pareció salir de su éxtasis y miró el reloj.
—Las dos; entre tres y cuatro he dado cita á Mad. Charman para que tenga en su casa á Jenny Fancy.
—Estoy á vuestras ordenes,—dijo el juez.
—Está bien; solo que como después de Jenny tendremos que ocuparnos de

Tremorel, bueno será que tomeme nuestras medidas para acabar con él.
—¿Como! ¿esperais dar hoy mismo cima á las dos empresas?
—Sin duda; en nuestro oficio la rapidez es lo más interesante; es preciso despues meses enteros para recompensar una hora perdida. Tenemos un probabilidad en este momento; mañana seria quizá demasiado tarde. Si no le pillamos en las primeras veinticuatro horas tendríamos que cambiar nuestras baterías; cada uno de mis tres hombres tiene un carruaje con un buen caballo. A estas horas habrán recorrido todas las tapicerías de París. Si he razonado bien, dentro de una hora estaremos en actitud de obrar.
Mientras así hablaba, tomaba un papel timbrado con sus armas y rápidamente trazaba algunas líneas.
—Tomad,—dijo al padre Plantat,—ved lo que escribo á uno de mis delegados: «Mr. Jole, reunid á seis u ocho de nuestros hombres, e id á aguardar instrucciones mías en casa del vendedor de vinos y licores que hace esquina á la calle de los Mártires y de La martine.»
—¿Por qué allí y no en vuestra casa? Porque tenemos interés en evitar pascos inútiles; allí estamos á dos pasos de Mad. Charman y muy cerca del retiro del conde de Tremorel, porque el miserable de seguro ha tomado habitacion, una casa entera en el barrio de Nuestra Señora de Loreto.
—¿Qué os lo hace suponer?
El agente sonrió como si la pregunta le pareciese cándida.
—¿Olvidais,—dijo,—el sobre de la carta dirigida por Laurencia á sus padres? Llevaba el timbre del buzón de la calle de San Lázaro, y ved lo que yo supongo: Al salir de casa de su tía, Laurencia se ha ido directamente á la habitacion ya amueblada por Tremorel, y onyas señas le habria dado ofreciendo reunirse el jueves por la mañana; desde esa habitacion ha escrito y de seguro no le ha ocurrido echar la carta en un buzón lejano al barrio que habita, mucho más que debe ignorar las razones que su amante tiene para ser perseguido. Hector no puede haberle recomendado que eche la carta en un buzón lejano, porque seria despertar sus sospechas, y esto me asegura de que viven en el barrio que os indico.

El motivo de mis vacilaciones, de mis reticencias...
—Os escuchó, ¿verdad?
—Es una historia triste. Yo habia llegado á esa edad en que el destino de un hombre está ya fijado, cuando de repente la muerte se llevó á mi mujer y á mis dos hijos. Toda mi alegría, toda mi esperanza en el mundo! Encontrábase solo como el naufrago sin una tabla en que sostenerme; era casi un cuerpo sin alma cuando la casualidad me llevó á establecerme á Orcival; allí conocí á Laurencia, acababa de cumplir quince años y jamás criatura reunió tanta inteligencia, tanta gracia, tanto candor y hermosura. Courtois era mi amigo y á ella empecé á considerarla como á mi hija; quizá la amé desde el primer instante; pero no me di cuenta de este sentimiento, no veia claro en mi propio corazón; ella era tan niña y yo tenía el cabello blanco y queria persuadirme de que mi cariño era el de un padre y ella como á padre me trataba. ¡Ah! qué horas tan felices pasé escuchando sus infantiles confiancias. Cuando la veia correr por las calles de mi jardín, cortar las flores ó maltratar los cuadros que yo cultivaba para ella, yo me decía que la existencia era un don celestial y mi sueño era seguirla en la vida, representármela unida á un hombre honrado que la hiciera dichosa y seguir siendo el amigo de la mujer como habia sido el confidente de la niña. Si me ocupaba de mi fortuna, ya considerable, era que pensaba en ella y en sus hijos y para ellos ateseraba; ¡pobre Laurencia!
Mr. Lecoq parecia encontrarse mal sobre la silla; se agitaba, tosía y pasaba su pañuelo por el rostro, aun á riesgo de estropear la pintura que se habia dado. Era que estaba conmovido de veras y no queria darlo á conocer.
—Un día,—prosiguió el padre Plantat,—mi amigo Courtois me habló del matrimonio de su hija con el conde de Tremorel. Aquel día comprendí toda la estension de mi cariño y esperímenté un tormento imposible de describir. Fue como un incendio que, largo tiempo sofocado, estalla al fin. Creí volverme loco. ¡Ser viejo y amar á una niña! Quise razonar, quise burlarme de mí mismo... ¡pero qué pueden los sarcasmos contra la verdadera pasion? Para colmo de desdichas Laurencia me habia esco-

gido por confidente, y sin cesar me hablaba de Hector, ponderándome todo lo que en él encontraba superior á los demás hombres; se estasiaba de su firmeza á caballo, le encontraba lleno de talento, de distincion, y puedo aseguráros que si yo estaba loco ella estaba loca tambien.
—¿Y sabiais ya entonces que el conde de Tremorel era un miserable?
—¡Oh, no, lo ignoraba todo! ¿Qué me importaba á mí aquel hombre que vivia en Valfeuil? Pero desde el día en que descubrí que iba á arrebatarle mi tesoro mas preciado, quise estudiarle, y me así á él como vos al acusado á quien perseguís. Hubiera tenido al menos un consuelo al encontrarle digno de ella. Entonces hice frecuentes viajes á París; adopté vuestro oficio, pregunté á todos los que habian podido conocer ó tratar al conde, y á la par que le conocia, aprendí á despreciarle. Así descubrí sus entrevistas con Fancy, así sorprendí sus amores con Berta.
—¿Y por qué no hablasteis?
—El honor sellaba mis labios. ¿Debia yo asesinar á un amigo, asesinar su ventura por el egoismo de un amor ridiculo, grotesco, sin esperanza? Me limité tad solo á hablar á Courtois de miss Fancy, lo que calificó de una aventura sin consecuencia. Por estas leves indicaciones contra Hector, Laurencia dejó casi de visitarme.
—¡Ah!—repuso Mr. Lecoq,—yo no hubiera tenido ni vuestra paciencia ni vuestra generosidad.
—Es que no tenéis mis años. Yo odia á Tremorel cruelmente y al ver á tres mujeres enamoradas de él hasta el delirio, me preguntaba qué tenia ese hombre para ser amado así.
—¡Ah!—murmuró Mr. Lecoq,—es que las mujeres juzgan á los hombres de muy distinto modo que nosotros los juzgamos.
—¿Cuántas veces,—continuó el padre Plantat,—me ha ocurrido buscar á ese miserable, provocarle, matarle! Pero Laurencia no hubiera querido volverme á ver. Sin embargo, yo hubiera hablado si Sauvresy no hubiera caído enfermo tan pronto. Supe que cuando murió habia hecho jurar á su mujer y á su amigo que se casarian. Sabia que una razon imperiosa les obligaba á aquella union y creí en salvo á Laurencia. ¡Ah! ¡por el contrario, estaba per-

completa y decidida de la fuerza ciudadana, dispuesta a combatir a los enemigos de la libertad.

El gobierno ha recibido el siguiente despacho telegráfico: «San Petersburgo, 20 (a la una y cincuenta de la tarde).

Madrid a las diez y diez de la noche. —El ministro de España al ministro de Estado.—Decretada la abolición del derecho diferencial de banderas. Mañana recibirá la comunicación oficial.»

El eminente primer actor D. José Valero ha alcanzado un verdadero triunfo en el teatro Principal de Barcelona en la representación de la aplaudida obra del Sr. Tamayo Un drama nuevo. Los periódicos de la localidad rinden un tributo al indisputable talento del afamado artista.

Ayer llamó la atención un artículo de la Reconquista, periódico carlista, por sus intencionados párrafos, a través de los cuales se refleja la actitud belicosa en que dicho partido piensa colocarse. El artículo se titula «La Revancha», y dice entre otras cosas hablando de los que el periódico llama «chahures de la política»:

«Nos deben, pues, una revancha, y hay que cobrarla en toda regla, solo que es preciso no dejarles la elección de la baraja, y presentarles una en que no se puedan escamotear ni la espada ni el basto. Así será igual la partida y tendremos probabilidades de triunfo.»

Nos parece que nuestros propósitos no pueden ser más equitativos, y que nuestros adversarios no tienen más remedio que aceptar el dequite; y si no lo aceptan, peor para ellos: perderán sin defenderse.»

Además de los muchos árboles que deben talarse en el Retiro si se llevan a cabo las obras iniciadas por el ayuntamiento, desaparecerán, según dice el Eco de España, el estanque y parte de la montaña rusa, la casa del Contrabandista, cenadores, frutales y jardines.

Cuenta un periódico que han dicho algunos federales que si dura quince días el alzamiento de que se habla, podrán ayudar mucho con sus huéstras.

Ayer tarde han salido para Sevilla los diputados carlistas D. Vicente de la Hoz y D. Antonio J. Vildósola.

Las Novedades protesta altamente contra todo intento criminal de encender la guerra civil; y para sostener las instituciones vigentes y el orden público, dice que estará al lado del gobierno, sea quien quiera el que lo represente dentro de esas mismas instituciones.

Los periódicos ministeriales pregun-

tan a la prensa radical qué hubiera merecido la insurrección carlista, y cuál es la actitud que se propone adoptar el partido que aquella representa.

El Sr. D. Carlos Ochoa ha escrito a la época desde París, diciendo que no se ha publicado nada en su línea suya de política ni de literatura en el Americano, de cuyo periódico es solamente administrador.

Dice un periódico que ayer celebró una conferencia, que el mismo colega califica de importante, el general Caballero de Rodas con el ministro de la Guerra.

No sabemos a qué poderoso apoyo se alude en el siguiente párrafo que tomamos de un periódico radical:

«Asegúrase que la intranquilidad del gobierno consiste principalmente en el temor de que los partidos a quienes se les supone dispuestos a lanzarse a la lucha armada, cuenten con algún poderoso apoyo que les proporcionará gran fuerza.»

Dícese que en Portalegre y otros puntos de la frontera portuguesa se agitan también los carlistas.

Parece que ha sido declarado cesante el inspector jefe de orden público del cuartel del Norte de esta capital, D. Gerardo España.

El domingo estalló en Sevilla la caldera de vapor de la fábrica de hielo artificial, situada en la Calzada de la Cruz del Campo. A consecuencia de la explosión horrible, vino todo el edificio al suelo, se arrancaron las rejillas colocadas en los arcos del acueducto de Carmona y se despedazaron los cristales de las casas más próximas. Cuatro o seis operarios resultaron heridos o contusos, y la detonación fue sentida a tan gran distancia, que algunos lo atribuyeron a temblor de tierra.

Dice un periódico de Barcelona, con referencia, que el martes el cabeceillo Castells, con su partida, se hallaba en Suria descansando. Los individuos que la componen no pasan de 100 y van bien armados, aunque con fusiles de pistón. Cuenta también diez y seis trabucos que forman la vanguardia. Mientras descansaban los demás, ocho de la partida vigilaban las avenidas de la población.

TERCERA EDICION.

Las noticias particulares que tenemos no dejan duda alguna de que una gran parte del partido federal obra de acuerdo con los carlistas, por mas que los hombres más notables del partido republicano se opongan a todo acto de

fuerza. Esta oposición está paralizándose, según se nos dice, la acción de los federales intranquilos, y de rechazo a los mismos carlistas.

Respecto a coalición de los partidos extremos se nos dice, por último, que no hay más que un punto acordado, que federales y carlistas se ayudarán para destruir lo existente, y después la nación decidirá por un plebiscito si quiere ser monárquica o republicana.

Durante toda la noche y madrugada de hoy, ha recibido el gobierno multitud de telegramas de corporaciones civiles y militares, voluntarios de la libertad y de particulares pertenecientes al comercio, industria, etc., ofreciéndose por si los carlistas realizan su intención, asegurando que los combatirán por cuantos medios estén a su alcance.

La columna del comandante militar de Despeñaperros, compuesta de cuatro compañías de cazadores de Bejar y una sección de caballería de España, se propone recorrer los puertos de la sierra de San Lorenzo, El Eyo y Huelvetillas, entrada del Valle de Alcantara.

Ayer se presentaron al comandante de la columna de San Pablo de los Montes (Ciudad-Real) cinco hombres de la partida que capitana Juan Benarredonda, a quien nadie conoce ni en el país. Dichos individuos fueron puestos a disposición del juzgado.

Varios alumnos del colegio de medicina de Granada se presentaron en la universidad, como las once de la mañana de ayer, para protestar del informe dado por aquel rectorado sobre exámenes, pronunciando con tal motivo enérgicos discursos, ofensivos a la autoridad académica. A las dos de la tarde se retiraron, señalándose como más alborotadores los significados por sus ideas carlistas.

El día 30 del actual saldrá de Cádiz para Puerto-Rico y de Habana el vapor correo de la empresa A. Lopez y compañía, Isla de Cuba, al mando del capitán Ojinaga.

Los reyes han iniciado el proyecto de que las cenizas de las víctimas del 2 de mayo que yacen en el Retiro y la Montaña se reúnan en un solo sitio y se les erija un monumento conmemorativo que se decoren convenientemente a sus expensas los dos indicados sitios.

Se anuncia la aparición de un nuevo periódico radical que será solamente ministerial de la Constitución democrática. Lo dirigirá un conocido escritor, y se da una importancia especial a la publicación de este nuevo diario.

El gobernador de Gerona que venia a

Madrid en uso de licencia y como diputado electo, si no recordamos mal, ha regresado a su puesto desde la mitad del camino.

Parece que, o regresarán a sus puestos los cuatro o cinco gobernadores que habían venido a Madrid, o se procederá inmediatamente a nombrar los que hayan de sustituirlos.

Las empresas de ferrocarriles han dictado diferentes medidas de precaución en el servicio de sus trenes para estar preparadas contra cualquier eventualidad o contratiempo.

Mañana por la noche de nuevo a diez, continuará sus conferencias en el ateneo Militar el Sr. D. Luis Vidart, comandante de artillería, sobre «Principios elementales de ciencia militar.»

El senador electo por Pontevedra señor Baeza ha llegado a esta corte.

Según nos dicen de Córdoba, el alférez del depósito de Ultramar que salió anoche para Cádiz conduciendo 64 hombres, tuvo la desgracia de caerse en el puente de, quedando herido de alguna gravedad.

El Sr. Castelar hace tres días que se halla en Aranjuez con su familia.

Los marqueses de Cervera no recibirán el lunes próximo, por el fallecimiento de su señora tía la marquesa de Palomares de Duero.

Ha llegado a Madrid el brigadier señor Pardo de Rivera.

Se ha concedido el retiro para Ciudad Real al comandante D. Félix Sanchez.

Ayer quedó establecido un reten de guardias de orden público en el palacio de la presidencia.

Se ha concedido el pase a la situación de reemplazo al coronel D. Romualdo Noguez.

Antes de ayer salió de Bilbao en traje de marcha el batallón de Alba de Tormes, con objeto de dar un paseo militar.

Anoche salieron de Madrid en el tren de Andalucía dos compañías del regimiento de la Princesa con destino a Despeñaperros.

Han sido nombrados primeros ayudantes médicos de Ultramar D. Salustiano Zorrilla, D. Enrique Barrochegón, D. Manuel Rodríguez y D. Manuel Santana.

De la Coruña acaba de salir para Melilla una compañía de artillería de a pié.

El regimiento infantería de Zamora ha sido destinado a Andalucía, en relevo del de Gerona.

La reserva de la quinta de 1869, que ha sido llamada al ejército activo, está ingresando en sus respectivos cuerpos.

Anoche parece que fue detenido y llevado a las prisiones de San Francisco, el brigadier Sr. Diaz Mogrobojo.

Se ha concedido licencia para los baños de Alhama al general D. Pantaleón Lopez Ayllón.

Ayer se hizo cargo de la capitania general de Castilla la Vieja el general Baldrich.

El capitán general de Valencia revisó ayer los cuarteles de dicha ciudad.

Dícese que el brigadier D. Bernardo Ruiz de Lanzarote reemplazará en el cargo de segundo cabo de la capitania general de Filipinas al general Sr. Espinar, para lo cual será ascendido a mariscal de campo.

El regimiento infantería de Córdoba que se halla en Valladolid ha recibido orden de estar listo para marchar a donde se le envíe.

El comandante de la segunda columna de Ciudad-Real ha participado al comandante general de Toledo que ayer penetró en aquella provincia con una compañía de cazadores de Barcelona y un escuadrón del quinto de lanceros, persiguiendo a la facción. Cuatro sublevados mas de esta partida se presentaron ayer en San Pablo. Los demás vagan por los montes y son objeto de una activa persecución.

El Imparcial dice haber oído de los libros de una respetabilísima persona, que el gobierno persiste en la creencia de que es inevitable a inmedia una sublevación, en la que tomarán parte activa carlistas, republicanos y alforsinos.

Los ministros han estado reunidos en la secretaría de Gobernación desde las dos a las seis de la madrugada. Gran número de hombres políticos han permanecido tambien en el ministerio toda la noche, ávidos de saber si se confirmaban de algun modo los alarmantes rumores circun dados estos días, corroborados por diferentes comunicaciones y confidencias.

Ayer se aseguraba que hombres políticos muy importantes del gran partido liberal y no adictos al actual orden de cosas, protestaban enérgicamente contra los planes que se atribuyen a los carlistas y contra el propósito que se supone en algunos federales, de seguir el ejemplo de aquellos.

¡Ida! Una noche que yo pasaba a lo largo de la casa, vi a un hombre que saltaba el muro; aquel hombre le reconocí perfectamente, era Tremorel. Por un instante la cólera me cegó, me propuse esperarle, matarle, y esperar; pero no salió en toda la noche.

El padre Plantat había escondido el rostro entre ambas manos; su corazón se desgarraba al recuerdo de aquella noche de angustia. El mismo Mr. Lecocq estaba trémulo de indignación.

—¡Ah!—dijo,—ese hombre es el último de los miserables. ¡Y todavía queréis arrancarle a la sentencia que ha de recaer sobre él!

El anciano no respondía. Como sucede en las grandes crisis, las ideas se agolpaban a su imaginación, y no sabía por cuál empezar, cuál esponder.

—¿Y a mí qué me importa de Tremorel?—dijo por fin.—Que viva ó que muera, que acabe en el presidio ó en el cadalso, me es igual.

—¿Y entonces...? —Es que... —Como amigo de la familia, ¡lamentais que su nombre se arrastre en el fango?

—No; me preocupo solo de Laurencia. Ella es quien no se aparta de mi imaginación.

—Pero Laurencia nada sabe, es inocente. A estas horas ignora de seguro que el conde ha asesinado a su mujer.

—En efecto,—repuso el P. Plantat,—ella es inocente víctima de ese miserable, y sin embargo no por eso será menos cruelmente castigada. Si Tremorel comparece ante un tribunal, ella comparecerá igualmente, y ¿quién sabe si no dudarán hasta de su buena fé? Sospecharán quizá que ella le ha ayudado a cometer el crimen. Siendo su rival debía odiar a Berta, y si yo mismo fuera el juez, no encontraría medio de no envolver a Laurencia en el proceso.

—Es que ella por su parte, y nosotros por la nuestra, trabajaremos y probaremos al fin que ha sido villanamente engañada.

—¡Ah! sí; pero quedará deshonrada, perdida para siempre... tendrá que presentarse a responder de odiosas acusaciones, haciendo pública su vergüenza y su desgracia! Tendrá que repetir las palabras del seductor, y cuando se resignaba a morir con tal de evitar el des-

honor a su familia, tendrá que ver repetidos hasta en los periódicos los más pequeños detalles de su falta.

—No, no exageremos,—repuso el agente,—sabeis como yo que la ley tiene medio de salvar al inocente, de confundir al culpable.

—Sí; pero ¿no puede evitar la publicidad! Tocareis el corazón de los magistrados, pero no enterareis a cincuenta periodistas que desde que se ha conocido el crimen de Valfeuilla, están esperando detalles que comunicar al público. ¿Creeis que todos por complaceros van a callar los vergonzosos interrogatorios a que ha de dar lugar esta causa, renunciando a los beneficios que a las empresas periodísticas reporta un drama judicial? Ved que Laurencia va a representar la parte romántica en este drama, que será una heroína que hará vender con interés la Gaceta de los tribunales y dentro de algunos meses, París entero la reconocerá; París entero sabrá de memoria los detalles de su desgracia, y en una palabra, alcanzará una triste celebridad.

El juez se espesaba con una energía extraordinaria, y en aquel momento parecía tener solo veinte años.

El agente de policía callaba, y monsiur Plantat prosiguió:

—Responded. ¿Quién sabe? Nada de lo que decís puede asegurarse.

—¿Por qué tratar de engañarme, monsiur Lecocq? ¿No sabeis que tengo tanta experiencia como vos en cosas de justicia? Si Tremorel se juzga, Laurencia está perdida. Y yo la amo, a vos os lo puedo confesar, ¡la amo como se ama pocas veces en la vida! Deshonrada, enamorada de ese miserable del que va a tener un hijo, ¡la adoro todavía, ¡adoro aun mas que antes; la amaba sin esperanza mientras que ahora...

—Aquí el anciano se detuvo aterado de lo que iba a decir y bajó los ojos ante la mirada penetrante del agente de policía.

Después de una breve pausa continuó:

—¿Y a vos sabeis todo? ¿Consentiréis ahora en ayudarme? ¿Ah! ¿si quisierais, si con daros la mitad de mi fortuna...

—Aquí Mr. Lecocq se detuvo con ademán impetuoso.

—Basta, caballero, basta! Yo puedo prestar un servicio a un hombre a quien

compadeceros, pero no vendó jamás mis servicios!

—Cred, caballero, que no ha sido mi intención...

—Si, vuestra intención ha sido pagarme el favor, no lo negueis. Sé demasiado que hay profesiones fatales en las que no se cuenta con la probidad del hombre; pero vos, ¿qué derecho tenéis para hacerme semejante ofensa? ¿Vos como los demás, venis a ultrajar a un hombre en mi situación? ¡Si yo quisiera ser rico, más rico que vos, señor juez de paz, lo sería dentro de quince días!

—No comprendéis que diariamente tengo entre mis manos el honor y la vida de cincuenta personas? ¿No comprendéis que tengo aquí...?

—Y llevó la mano a su frente.

—Veinte secretos que, si mañana tratara de venderlos, me harian poderoso?

—Estaba indignado, pero en medio de su indignación se notaba una amarga ironía.

—¿Y tener que luchar,—proseguía,—contra una preocupación que cuenta siglos de existencia! ¡Id a decir que un agente de policía es un hombre honrado, y todo el mundo se reirá de vos, y sin embargo, un escribano, un negociante puede tener las mismas tentaciones en su vida, y nadie desconfía de él; de seguro que mañana un banquero convicto y confeso de quebra fraudulenta, si se ve obligado a atravesar el Boulevard conmigo, cree comprometedida su respetabilidad! ¡Un agente de policía...! ¿Hay nada mas despreciable?

El padre Plantat estaba consternado.

—¿Cómo él, un hombre tan prudente, tan sagaz, habia podido cometer semejante torpeza? Habia herido cruelmente a un hombre predispuesto en favor suyo y del que hubiera podido aguardarlo todo...

—¿Lejos de mí,—murmuró,—la intención ofensiva que me suponéis. Habéis equivocado el sentido de una de esas frases que se dicen sin intención, que no tienen importancia...

—Os lo concedo,—dijo Mr. Lecocq tranquilizándose.—Por lo delibado de mi situación debo ser mas susceptible. Dejemos este asunto y volvamos al conde de Tremorel...

El juez de paz ya no se atrevía a hablar de sus proyectos. La delicadeza de Mr. Lecocq habia sellado sus labios.

—No tengo mas que aguardar vuestra decisión,—repuso.

—No os ocultaré,—esclamó entonces Mr. Lecocq,—que me exigis una cosa difícil y contraria a mi deber. Este me manda buscar al conde de Tremorel, prenderle y entregarlo a la justicia; vos me rogais por el contrario sustraele a las leyes.

—Os lo suplico en nombre de una desgraciada que os consta es inocente.

—Una sola vez en mi vida, caballero, he sacrificado lo que yo creia mi deber; no supe resistir las lágrimas de una pobre madre que me pedía por su hijo; le salvé y se hizo hombre honrado. Por segunda vez voy a faltar hoy a mi deber; a arriesgar una tentativa que me reprocha mi conciencia, pero a que me obligan vuestras instancias.

—¡Oh! señor,—repuso el padre Plantat con reconocimiento.

—Pero el agente de policía continuó grave, casi triste.

—No alimentemos esperanzas,—dijo,—que hemos de ver quizá desvanecidas. No tengo mas que dos medios, ¿qué digo dos? uno solo, de arrancar a sus juéces al conde de Tremorel; ¿me daré resultado?

—¡Sí, si vos queréis!

—Mr. Lecocq no pudo menos de sonreírse de la fé que en él tenia el juez.

—Soy sin duda un agente hábil de policía, pero hombre al fin, y por lo tanto no puedo responder de la seguridad de mis cálculos. Todo depende de Hector. Si se tratase de otro culpable os diría: estoy seguro, pero tratándose de él, dudo. Cuento sin embargo con la energía de Laurencia, pues me habeis dicho que es enérgica.

—¡Sí, lo es!—dijo el juez.

—Entonces hay esperanza; pero sin embargo, todo está envuelto en tinieblas. ¿Qué sucederá cuando se encuentre el manuscrito de Sauvresy, que debe estar oculto en Valfeuilla y que el conde no ha podido descubrir?

—No se encontrará,—repuso vivamente el padre Plantat.

—¿Lo creéis? —Estoy seguro. —Mr. Lecocq fijó en el anciano una de esas miradas que penetran hasta el fondo del alma y dijo: —¡Ah! como sup ois...

Muchos radicales y moderados censuraban ayer los planes carlistas...

Mañana aparecerá el segundo número del periódico satírico 'Diogenes'...

Ayer obtuvo un verdadero triunfo en el teatro de la Zarzuela la señora Fricci...

Por cartas de autorizado origen sabemos que es falsa la noticia transmitida...

Se habla de los Sres. Echegaray, Saavedra, Silveira y algún otro hombre público...

Parece que D. Alfonso de Borbon y Este, hermano del duque de Madrid...

Algunos internacionistas franceses que se habían presentado en Barcelona...

Hoy se insistía en que ha fracasado o se ha aplazado el movimiento carlista...

Se han celebrado ó van á celebrarse los esponsales del príncipe Leopoldo...

Parece que han sido concedidas ó se van á conceder grandes cruces de María Victoria...

Creese que el Sr. Abascal será uno de los candidatos a las secretarías del Senado...

Ayer llegó a Madrid el señor obispo de Sigüenza para asistir al enlace de una sobrina...

Ayer se verificó con brillante concurrencia la inauguración de la compañía de ópera...

Los voluntarios de la libertad de Alicante y de otros puntos de España han pedido que se les movilice...

Ayer se ha empezado a formar causa a consecuencia de la carta del duque de Madrid...

El párroco de Santa Cruz nos ruega supliquemos a las personas piadosas...

El párroco de Santa Cruz nos ruega supliquemos a las personas piadosas...

El juez de primera instancia de San Pablo (Zaragoza) está formando causa...

La partida de Castells, única que queda por Tarragona, mermada y perseguida...

El correo de Ibiza no ha podido salir a causa del temporal.

El juez del Congreso es el que forma la causa por la carta del duque de Madrid.

El ingeniero de la clase de segundos D. Gonzalo Moragas ha sido destinado...

Mañana Innes volverá a ponerse en escena 'Don Pasquale'...

En aclaración del sueldo que ayer publicamos referente al santuario de San Ponce...

Ocho, parece que son los detenidos en San Francisco...

Al amanecer de hoy ha empezado a arder en Alicante el edificio donde está el parque de artillería...

En el consejo de esta noche es probable que se ocupe definitivamente el gobierno de las candidaturas...

D. Alfonso de Borbon y Este que, como decíamos en otro lugar...

Los individuos de la junta carlista que han sido detenidos...

El Sr. Candau seguía hoy enfermo en Sevilla.

En la sesión pública celebrada esta tarde por la academia de San Fernando...

Esta tarde se han vuelto a reunir los directores de todas las armas en el despacho del señor ministro de la Guerra...

A la una de la tarde se ha celebrado hoy la junta pública de la academia de San Fernando...

El Sr. Madrazo ha leído después una bella Memoria sobre el estado y los trabajos de la academia...

Ha sido nombrado jefe de negociado de primera clase de la dirección general de la Deuda...

Hemos tenido ocasión de examinar un proyecto casa de asilo, obra del reputado e inteligente arquitecto D. Francisco Urquiza...

Ha sido nombrado investigador de bienes nacionales de la provincia de Alicante, D. Eugenio García Victoria.

Se ha reproducido a los gobernadores de provincia, con motivo de los proyectos carlistas...

Ha sido nombrado oficial segundo de la administración económica de Almería D. José María Puig.

Ha llegado a Madrid el diputado por Coria (Cáceres), Sr. Zugasti.

Ha sido nombrado oficial de la dirección general de Propiedades y derechos del Estado, D. Luis Siboni.

Varios oficiales de la milicia ciudadana de Madrid, que habían presentado su dimisión...

Han llegado a esta corte, procedentes de Galicia, los diputados de Rivadeo, Mondoñedo y Villalba...

Han llegado también los Sres. Quintana, gobernador de Huesca, Ratés, Reig, Villados, Boet, Soler y Teixido...

Anteanoche ha nevado mas allá de Sigüenza.

Para la plaza de inspector de Hacienda que resulta vacante por salida...

Parece que ya está acordado por el gobierno proponer a la mayoría para presidente del Congreso a D. Antonio Ríos Rosas.

También han pasado la noche última en el ministerio de la Guerra, los generales Sres. Zavala y Carbó.

D. Alfonso de Borbon viajaba bajo el nombre de conde de Fuensant, acompañado de su esposa...

El alistamiento voluntario de las tropas pedidas por el general Izquierdo está completo...

El capitán general D. Manuel de la Concha ha conferenciado esta tarde con el señor ministro de la Guerra.

El general Rey llegará a Madrid de esta noche a mañana.

La corrida de toros anunciada para esta tarde, se ha suspendido por causa del temporal.

Hoy no hemos recibido despachos telegráficos del extranjero.

Hoy se ha reforzado la guardia del principal y establecido retenes en todos los cuarteles.

Esta tarde se han vuelto a reunir los directores de todas las armas en el despacho del señor ministro de la Guerra...

Parece que se ha mandado abonar el real de plus a las fuerzas que salgan a operaciones caso de que ocurran los movimientos insurreccionales...

El capitán general de Aragón ha participado al gobierno que una pedregada columna de guardia civil...

Parece que el Sr. Santonja es uno de los secretarios indicados por la mayoría del Senado.

El alcalde popular de Madrid ha estado hoy al medio día nuevamente a ofrecer el apoyo de los voluntarios de Madrid...

Mañana probablemente por la noche, se reunirán los diputados y senadores de la mayoría para tratar de candidaturas...

Constituyentes del año 34, siendo ahora recientemente confirmada la recom-pensa.

El capitán general de Cataluña ha participado hoy que reinaba tranquilidad en el distrito...

Hoy, según noticias particulares, se ha celebrado una reunion de hombres importantes del partido radical...

Dícese que ayer pudo evitarse algun conato de interceptación de algunas de las líneas telegráficas.

Una carta de Minas Albas, provincia de Toledo, dice que uno de los dos jefes de la partidilla allí levantada...

Mañana por la noche, según nuestras noticias, se verificará el enlace de la sobrina del Excmo. Sr. D. Antonio Benavides...

Si los amagos políticos que están produciendo tan grande inquietud en el país, llegaran a tomar proporciones...

Hoy se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que D. Carlos había desembarcado en Lequeitio...

Parece que algunas líneas telegráficas han sufrido averías a causa del temporal.

El general D. Rafael Izquierdo ha retirado la dimision que tenía presentada del cargo de capitán general de Filipinas.

Esta mañana ha salido de Madrid una compañía del regimiento del Príncipe para Toledo.

La reunion de los senadores y diputados adictos, de que hablamos en otro lugar, se verificará a las nueve de la noche...

El tren del Norte que ha llegado hoy ha sufrido una detención de seis horas, por avería en una de las máquinas.

Creese que se suprimirá en Francia el presidio de Tolon, y que los condenados quedarán en las prisiones hasta el momento de la deportación.

La nueva ley de la prensa del reino Pruso-Aleman dará un gran paso en sentido liberal...

Los reyes de Sajonia van a pasar unas semanas en las deliciosas inmediaciones del Lago de Garda.

La emperatriz de Rusia se considera ya fuera de peligro.

La flota rusa del Mar Negro se compone ahora: de 18 grandes navios, tres baterías flotantes...

El número total de los buques que tomarán parte en las evoluciones de las aguas rusas...

Según escriben de Alcira, la cosecha de la seda se presentaba en bastante buen estado, así como la de cereales.

El 30 reanudarán sus tareas la asamblea Republicana; pero se cree que antes los diputados y senadores acordarán el retraimiento...

En el café de Levante, calle del Arsenal, está llamando la atención el violinista D. Luis Brasa...

Ha llegado a Madrid el diputado republicano por Badajoz Sr. Sepúlveda.

Los detenidos en San Francisco parecen que son los señores Antuñano, Tralles, marqués de Sofraga, Tejado (don Gabino), Linters, marqués de Gramosa, Gomez (D. Valentin) y Tamayo...

llegado a Madrid el Sr. Ribero, habiendo salido a esperarle gran número de amigos.

Hoy se ha dicho que el gobierno ha mandado prender al brigadier Arjoa, que acaba de salir para Cataluña...

Hasta la hora de entrar en prensa nuestro número, según las noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Guerra...

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DE MAÑANA 22. - San Sotero y San Cayo, papa y mártires.

CULTOS. - Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Andrés...

En la parroquia de San Luis continúa la novena a Nuestra Señora del Amparo y Buena muerte...

Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de Valvanera en San Ginés...

SENALAMIENTOS PARA EL DIA 22.

Caja de depósitos. - Intereses del semestre y anualidad corriente por acciones de carreteras...

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. - TEATRO ESPAÑOL. - A las 8 1/2. - F. 205 de abono...

TEATRO CIRCO DE MADRID. - A las 8 1/2. - F. 3.ª de ab. - T. 3.ª imp. - Roberto el Diabólico.

VARIEDADES. - A las 8. - (Se continuará). - Que convido al coronel. - Haciendo la oposición...

ALHAMBRA. - A las 8 1/2. - El padre de la criatura. - El fuego del convento. - Don Ramón...

SALON ESPIAYA (Pasadizo de San Ginés). - A las 8 1/2. - Las consecuencias. - Albur y gallo. - El vestido azul. - Cuadros disolventes...

CAPELLANES. - A las 8. - Revista de Madrid. - La Pastora del Valle. - Revista de Madrid. - Euridice. - Bailé.

GALERIA DE FIGURAS DE CERA (Carrera de San Gerónimo, 29). - El rapto de Proserpina. - Entrada 2 rs.

Salud a todos sin necesidad de medicamentos. - Toda enfermedad cede a la deliciosa Reválida de Barry...

Seis veces mas nutritiva que la carne y no produce irritaciones; economiza 66 veces su precio en medicinas.

Los bischacos de Reválida, que pueden comersse en cualquier tiempo, se venden en cajas a los mismos precios.

La Reválida al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, da energía y vigor a todas las personas...

Advertisement for Don Mateo Seoane, mentioning his death on April 22, 1870, and his family details.

